



#CONFIRMABÁRCENA

Huyen 362 a Guatemala: SRE

ATIENDEN A LOS DESPLAZADOS POR LA VIOLENCIA EN CHIAPAS

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ Y LIZETH COELLO
ESTADOSX@ELHERALDODEMEXICO.COM

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, informó que son 362 connacionales refugiados en Guatemala por la violencia que se vive la zona fronteriza de Chiapas.

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que lo anterior lo dio a conocer la secretaria Bárcena durante la reunión del gabinete de seguridad.

López Obrador aseguró que la secretaria de Relaciones Exteriores está atendiendo el caso y agradeció al gobierno de Guatemala por la ayuda que brindan a los mexicanos.

"Son familias que viven en la zona fronteriza, en el municipio de Frontera Comalapa, que es en la raya con Guatemala. Ha habido enfrentamientos últimamente en esa región de dos grupos y para refugiarse se cruzaron a Guatemala y están en albergues. Y le agradecemos mucho al gobierno de Guatemala porque los está ayudando y también están brigadistas nuestros apoyándolos", aseveró.

López Obrador confió en que pronto

se restablezca la seguridad en la Sierra de la frontera sur del país.

"Esperamos que se resuelva pronto, pronto, porque es una situación que se está generando desde hace algún tiempo en la sierra de Chiapas, aquí lo hemos tratado, en Chicomuselo, frontera Comalapa, en La Concordia, es esa región, Motozintla, El Porvenir", indicó.

El gobierno de Guatemala informó que actualmente ofrecen ayuda humanitaria a 249 chiapanecos que se encuentran en la comunidad Ampliación Nueva Reforma en Aldea Laguna de ese país.

Asimismo detalló que el Ministerio de Defensa Nacional desplegó más de 100 efectivos de la Quinta Brigada de Infantería incluyendo kaibiles y policía militar a la franja fronteriza entre México y Guatemala.

Los kaibiles son soldados de élite del Ejército de Guatemala, preparados para llevar a cabo operaciones especiales y de inteligencia, y actualmente, operaciones contra la delincuencia terrorista.

Así también son 40 policías locales que se encargarán de mantener la seguridad en la zona y en caso de ser necesario se aplicarán protocolos de contingencia adicionales.

El pasado 24 de julio cerca de 200 familias abandonaron la Sierra de Chiapas ante los enfrentamientos entre grupos del crimen organizado.

La mayoría de estas familias llegaron a Guatemala en busca de seguridad.



HAY APOYOS PARA QUE NO LE FALTEN LOS ALIMENTOS Y PARA ATENCIÓN MÉDICA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE DE MÉXICO

1

ABANDONAN SU HOGAR

Se informó que varios mexicanos llegaron a Guatemala heridos por arma de fuego.

2

El desplazamiento fue principalmente de los municipios Frontera Comalapa, Motozintla.

3

Los chiapanecos buscaron refugio en las localidades de Huehuetenango y Cuilco de Guatemala.



262

MEXICANOS ESTÁN EN UN ALBERGUE EN GUATEMALA.

100

PAISANOS SE REFUGIARON CON SUS FAMILIARES.

2

ESTADOS RECIBIERON A LOS DESPLAZADOS.

FOTO: ESPECIAL